JUGADA REALIZADA Y JUGADA COMPLETADA

  Si leen Las Leyes del ajedrez, van a ver que en algunas partes habla de “jugada realizada”, y en otra parte puede hablar de “jugada completada”, y son dos figuras completamente distintas.

  La jugada está realizada cuando un jugador, por ejemplo, mueve su pieza: 

a) si es hacia una casilla libre, cuando el jugador suelta la pieza.

b) Si es hacia una casilla ocupada, retira la pieza del contrario,(es decir, hace una captura), y pone su pieza en esa casilla y la suelta.

Por lo tanto, podemos decir que una jugada está realizada, cuando un jugador suelta su pieza, haciendo una jugada legal, en una casilla distinta de la cual partió la pieza. Y en la palabra “suelta”, está implícita la voluntad del jugador de soltar la pieza. En un torneo español, a un jugador, que llevaba la Dama en su mano, se le cayó parada en la peor casilla posible, el adversario reclamó, que no dudaba de la intención del rival de jugar su Dama hacia otra casilla, pero que lo lamentaba mucho, y capturó la Dama. Posteriormente, se hizo un encuentro arbitral, donde llegaron a la conclusión  que, al habérsele caído la Dama de la mano, hecho que se pudo constatar, el jugador podría haberla jugado a la casilla a la que la llevaba..
  Nos fuimos del tema, pero creo que todo hecho que haya sucedido y anécdotas que conozcamos, sean de aquí o de otra parte, nos enriquece, y le da más elementos al árbitro para decidir frente a una situación confusa.

  Una vez que hemos soltado la pieza en una casilla, ya no podemos trasladarla para otra.
¿Qué hace falta para que la jugada esté completada? Apretar el reloj.

 Ejemplo. Supongamos una partida con control de tiempo, donde hay que hacer 25 jugadas en una hora y cuarto, y luego una hora a finish.

 Un jugador al que le quedan pocos segundos para la hora y cuarto, está pensando su jugada 25. La realiza, pero en ese momento cae la aguja. El jugador perdió por tiempo, salvo que el rival no tenga forma de ganarle por métodos legales, porque ,por ejemplo, tiene el rey solo,(en este caso, la partida es tablas). ¿Pero por qué pierde si realizó la jugada antes que cayera la aguja? Porque no le alcanzó el tiempo para apretar el reloj, y el tiempo transcurrido entre que el jugador realiza la jugada y la completa, es de él.

Pongamos el mismo caso, la misma jugada para el control de tiempo, y hay una situación en la que el jugador igual puede ganar la partida, realizando la jugada, pero no la completa, porque no le da para parar el reloj. Da mate en esa jugada 25, y como el mate finaliza inmediatamente la partida, no es necesario que apriete el reloj. 

Y hay otra situación en la que el jugador que la jugada 25, y no le da para apretar el reloj no pierde y es tablas: ahoga el rey del adversario, y el ahogado finaliza inmediatamente la partida.
Ocurre que la partida no es a finish, hay incremento, y al jugador que le quedan un o dos segundos, le da el tiempo para mover, pero no para apretar el reloj, por lo tanto se le termina el tiempo sin haber logrado el incremento, y ha perdido la partida por tiempo, salvando las situaciones que decíamos: que haya dado mate, que haya ahogado el rey del contrario, porque esto finaliza inmediatamente la partida. En estos casos ,la partida será tablas. Nos que da por analizar que al jugador se le terminó el tiempo, pero es imposible que el rival gane jugando de manera legal, y que al que se le cayó la aguja hubiera jugado de la manera más torpe, esto también es causal de tablas.

RESUMEN

· La jugada está realizada cuando soltamos la pieza en la casilla de destino, si es una jugada legal

· La jugada está completada cuando, luego de hacer lo del ítem anterior, apretamos el reloj.
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Si alguno quiere opinar , bienvenido sea.

